

## El PSC renuncia a la propuesta de una consulta soberanista

### Íceta prefiere que los catalanes voten sobre una reforma de la Constitución

ÀNGELS PIÑOL, **Barcelona**  
El primer secretario del PSC, Miquel Iceta, ha decidido pasar página política y excluir del borrador del programa para las elecciones catalanas del 27 de septiembre la consulta soberanista

“acordada, legal y pactada” con el Estado. Los socialistas defendían hasta ahora una votación —solo en Cataluña— similar a la de Escocia, consensuada entre el Gobierno de Mariano Rajoy y el de Artur Mas. La fórmula, que no prosperó por la oposición de La Moncloa y del propio PSOE, ha torturado al PSC hasta llevarlo a la escisión.

Ahora, el nuevo programa aproxima a PSC y PSOE, con un planteamiento que pretende clarificar el reparto de competencias para evitar duplicidades y conflictos, un pacto fiscal solidario y una reconversión del Senado. La nueva ley deberían votarla todos los españoles y no solo los catalanes en un referéndum. El PSC no defiende que el articulado recoja una consulta solo en Cataluña. “El referéndum es la consulta”, remachan. Los socialistas rechazan la secesión pero subrayan, a diferencia del PP o de Ciudadanos, que existe un conflicto entre Cataluña y el resto de España originado por la sentencia del Tribunal Constitucional sobre el Estatuto. **PÁGINA 15**

## Tsipras insiste en su pulso a Europa con el referéndum

C. PÉREZ / M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO  
**Bruselas / Atenas**

Tras dar signos de que estaba dispuesto a asumir las condiciones del Eurogrupo para un nuevo rescate, el primer ministro griego, Alexis Tsipras, confirmó ayer el referéndum del domingo y pidió un voto masivo contra la firma de un acuerdo con los acreedores. Angela Merkel y sus socios se han plantado: no negociarán antes de que se produzca la consulta. **PÁGINA 3 A 5**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### ADEMÁS

## Aguirre pide el adelanto electoral

Esperanza Aguirre pidió ayer a Mariano Rajoy que adelante las generales a septiembre para coincidir con las catalanas. **P17**



Ana Belén deslumbra a Mérida con su Medea **P29**

### REVISTA ICON

Entrevista con Benicio del Toro

Vida de los expresidentes  
Hoy gratis con EL PAÍS

IÑIGO URKULLU  
Lehendakari

“Me gustaría un pacto con el PSOE en la próxima legislatura” **P20**



Obama, ayer durante el anuncio del restablecimiento de relaciones diplomáticas con Cuba. / P. M. M. (AP)

## OBAMA CONSUMA UN PASO HISTÓRICO

# Cuba y EE UU abren Embajadas

P. X. DE SANDOVAL / S. AYUSO  
**Los Ángeles / Washington**

El presidente de EE UU, Barack Obama, anunció ayer en la Casa Blanca la reapertura, tras 54 años, de una Embajada en La Habana. El 20 de julio, el secretario de Estado, John Kerry, viajará a La Habana para volver a izar la bandera norteamericana en lo que hoy es una oficina de sección de intereses. El anuncio marca el avance definitivo de la apertura hacia Cuba, negociada en secreto durante 18 meses y dada a cono-

“ En unos días más, el secretario Kerry viajará a La Habana para formalmente, orgullosamente, izar de nuevo la bandera americana ”

cer el pasado diciembre, y conforma una parte crucial del legado de Obama a menos de dos años de que finalice su mandato. “En unos días más, el secretario Kerry viajará a La Habana para formalmente, orgullosamente, izar de nuevo la bandera”, dijo ayer el mandatario. “La implicación americana, a través de nuestra Embajada y nuestros negocios, es la mejor manera de avanzar en nuestros intereses y apoyar la democracia”, afirmó. **PÁGINAS 6 A 8**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Países y grandes empresas rompen con el millonario por sus declaraciones racistas

## Trump, el hombre más odiado del mundo

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**  
La gran cadena de tiendas Macy's ha sido la última en sumarse al boicoteo contra el magnate y candidato republicano a la presidencia de EE UU Donald Trump por sus declaraciones racistas. Ayer anunció que rompía toda relación comercial con él, sumándose a las cadenas NBC y Univision. Al anunciar su candidatura, Trump dijo

que uno de los mayores problemas de seguridad a los que se enfrenta el país es la inmigración ilegal, ya que México envía hacia el norte a “traficantes de drogas y violadores”. El Gobierno mexicano se quejó, y la comunidad hispana promovió de inmediato un eficaz boicoteo que es una muestra del poder que acumula ya en la sociedad estadounidense. **PÁGINA 10**

idealista